
2 月 1 日，合肥新桥机场 S1 线寿县段建设工地马达轰鸣、机声隆隆，数
十台大型挖掘机、筑路机往来穿梭，一派繁忙作业景象。 S1 线是合肥城市轨
道交通“动脉线”，线路走向自寿县新桥产业园经新桥国际机场、岗集至合肥
西站，全程 47.5 公里,其中寿县段 11.04 公里。 寿县段 2022 年 10 月 30 日开

工以来，各相关单位提速度、抓进度，确保项目建设快速推进。 本报记者 张 越 摄
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创城“创”到心坎上 托起群众满满幸福感
本报记者 朱庆磊

在创建全国文明城市过程中，我市坚
持创城为民利民惠民，把创城变成解决问
题、服务群众、改善民生的过程，通过抓细
抓实交通秩序、道路破损、架空线缆、出店
占道经营、菜市场、店牌店招整治和全面
宣传、门前三包、餐饮油烟整治“6+3”重点
工作，切实解决好人民群众的“急难愁盼”
问题 ，真正把创城工作 “创 ”到群众心坎
上， 给人民群众带来实打实的获得感、幸
福感。

整治背街小巷， 扮靓城市
的“里子”

大通区大通街道远望社区三小家属
区巷，以前硬件设施基础差，尤其是楼体
内外电线“蜘蛛网”一度让人触目惊心，随
着创城的推进，环境在悄然改变。

新春伊始， 记者来到三小家属区巷，
看见原先斑驳的外墙换上了 “新装”，车
辆摆放井然有序 ，地面硬化 、环境绿化 、
路灯亮化。“党委、 政府为我们安装了不
锈钢公共晾衣架，疏通了下水道，新建了
电动车充电桩 ，把 ‘飞线 ’充电问题彻底
整治好了。” 附近居民陈大爷告诉记者 ，
这次背街小巷综合整治充分尊重民意 ，
突出路平 、灯明 、水畅 ，把民生实事做到
了群众心坎上。

背街小巷是城市的“里子”。在创城过
程中，我市持续推进老旧小区改造及雨污

分流改造项目，改造老旧小区、整修背街
小巷，着力擦亮城市的“里子”。同时，推进
架空线缆整治由主次干道向背街小巷、老
旧小区延伸，潘集区黄河路菜市场、八公
山区纬六路、淮南高新区三和镇等部分区
域的线缆已完成捆扎, 小刘庄开始剪除杂
乱线缆。实施沿街立面“整容工程”，集中
拆除一批破损户外广告和私搭乱建，清理
“牛皮癣”小广告，修缮残破外立面。提升
环卫保洁精细化水平， 推进背街小巷、老
旧小区等重点区域周边环境卫生治理，进
一步消除卫生死角。

改造提升菜市场 ，“菜篮
子”装满幸福味

谢家集区谢三村街道原来存在一处
骑路菜市场， 不仅妨碍正常交通秩序，而
且噪声和环境脏乱差等问题严重影响了
周边居民的正常生活。 在创城过程中，谢
家集区取缔了谢三村、新家园、世纪阳光
步行街等多处露天、骑路菜市场，原本拥
堵路段 “豁然开朗 ”。同时 ，创新 “招商引
资”“共建民营”“合作经营”等模式，分批
对区域内 15 个农贸市场进行改造提升，
改造提升的桂苑、芳草园、望湖苑等一批
新菜市场， 不仅为周边居民提供了干净、
舒适、有序的购物环境，还为区容区貌增
添了一抹亮色。

小菜场大民生。2022 年以来， 我市精
心实施文明菜市行动， 改造硬件设施，推
动菜市标准化；加强卫生保洁，推动菜市
清洁化；规范秩序管理，推动菜市规范化，
确保到 2025 年全市所有菜市达到 “干净

卫生 、清洁明亮 、管理有序 ”文明菜市要
求， 形成文明菜市建设和管理的长效机
制，努力打造群众“去得舒心、买得放心、
吃得安心”的“三心菜市”。

建好城市公园， 群众乐享
美好生活

漫步在如诗如画的公园中，清新的空
气中散发着细微的植物香气， 放下繁忙、
远离喧嚣，在家门口的城市公园就能享受
惬意的时光。

“口袋公园”装下百姓“小幸福”。我市
将市委、 市政府原址改造为洞山公园，淮
河新城小区附近的一片低洼荒野地被打
造成为春有花、夏有荫、秋有果、冬有绿的
淮河公园。无论白天，还是夜晚，总是人流
如织。田家庵区利用广场北路安徽工贸职
业技术学院围墙外的一处闲置空地，建设
了一个 “口袋公园 ”，公园里绿地 、步道 、
凉亭、照明设施等样样齐全，成为市民日
常休闲健身的好去处。 大通区在中心城
区建设了音乐公园、环铁路游园、瀚城街
边带状游园、 田大路带状绿地等街头游
园，满足了群众日常休闲健身需求。在淮
南高新区建成了人民公园、 周集坝公园
等公园，打造人民公园下沉广场 1952 街
区，建设集城市休闲、文化体验、休闲娱乐
等功能为一体的夜间文化和旅游消费集
聚区、特色文化创业街区。

人民城市人民建，人民城市为人民。在
创城过程中，我市统筹规划生态公园、街头
游园建设，既拓展了市民活动空间，也提升
了城市的品质，让城市更加生态宜居。

汪谦慎调研帮扶重点企业和联系重大项目时指出

全力以赴做好服务保障工作
助力企业发展加快项目建设
本报讯 2 月 2 日上午， 市委副

书记汪谦慎前往田家庵区，调研帮扶
重点企业和联系重大项目。 他强调，
要坚持以企业发展和项目建设需求
为导向，提供更精准服务、更有力保
障 ，助力企业发展 ，加快项目建设 ，
不断夯实淮南高质量发展根基。

汪谦慎先后赴 S19 淮桐高速公
路预制标项目工地、安徽每日六八生
物科技有限公司、 淮南盈信汽车空调

科技有限公司、 北赵店城市更新三期
项目工地、三正集团股份有限公司、安
徽汉诺医疗科技有限公司等重点企业
和重大项目， 深入了解企业发展现状
和需求， 询问项目建设过程中存在的
实际困难。针对企业反映的有关问题，
现场研究解决办法， 为企业发展和项
目建设解难题、鼓干劲、增信心。

汪谦慎指出，市有关部门 、田家
庵区要强化协调服务，不断完善配套

设施，加强企业用工、交通物流、市场
开拓等服务保障，用宜业宜居的环境
助力企业稳健发展； 要加强沟通协
调，想方设法解决好项目建设过程中
遇到的具体问题，全力推动项目建设
提速提效。 企业要进一步坚定信心，
苦练内功、强化创新，以过硬的产品、
优质的服务应对市场变化，不断提升
综合实力和核心竞争力。

（本报记者 李东华）

提状态，汲取力量启新程
张昌涛

“人总是要有点精神的。”良好的
精神状态，是做好一切工作的重要前
提。“在状态”，精神进取则百事俱兴，
“不在状态”，形神怠弛则百事俱废。

极不平凡的 2022 年是收获的积
淀， 铭心转型发展每一幅溢彩图景，
当以更加饱满的信心毅然起航。市委
十一届三次全会作出《中共淮南市委
关于深入贯彻落实党的二十大精神
奋力谱写现代化美好淮南建设新篇
章的决定》，确定 2027 年经济总量向
3000 亿元冲刺。勿嫌高远，只需拼进！

2022 年淮南经济经受住重大考验，企
稳向好迈上新台阶。百亿级工业项目
实现“零突破”，农业生产“大托管”改
革全国示范， 采煤沉陷区综合治理

“淮南模式”全国推广，国家新型综合
能源基地建设策马扬鞭，引江济淮试
水通航，淮南迈向港口经济时代……
这些宝贵的经历和收获，已然汇作我
们丰盈的素养底气。 站在 2023 年崭
新的竞赛起点上，我们心中澎湃着深
厚积淀的脉动，有理由以无与伦比的
自信迈开铿锵步伐。

极不容易的 2022 年是梦想的升
腾， 铭感幸福家园每一份温暖情怀，
当以更加勇敢的精神昂然起航。
10 项“暖民心行动” 把实事办到
群众心坎上， 市文化艺术中心投

用， 市政务中心下沉广场修缮启
用， 奥体中心启用， 志高游乐园
地块权属回购激活， 市级老年公寓
投入使用……自觉对准城市发展的
壮阔蓝图， 更加深切地找准所处的
方位， 思量所肩负的使命， 我们目
标越是宏伟， 越要振奋精神； 任务
越是艰巨， 越要保持状态。 像钉钉
子、 打水井一般勤奋不怠、 久久为
功， 一锤接着一锤敲， 一锹连着一
锹挖， 直到钉钉落实、 井水喷涌。

伫立在新春的门槛， 由外到内
吐故纳新， 从起航的第一声号令
响起， 我们就要全面动起来、 立
即干起来， 始终鼓着那么一股子拼
劲， 去创造出色、 出彩、 出众的一
流业绩。

人 勤 春 来 早 复 工 复 产 忙
———我市部分重点工程工地见闻

本报记者 张 鹏

一年之计在于春。 尽管春寒料峭，但
在我市重点工程工地上，却另有一番热烈
景象。 2 月 1 日，农历正月十一，记者来到
山南综合医院等工地，看到施工单位的工
人们已经奋战在各自的岗位上。 在施工现
场记者看到，塔吊转动，马达轰鸣，运输车
辆往复穿梭，工程安全、技术人员认真核
查每道工序，市重点工程建设管理中心工
作人员在现场督查指导。

据介绍， 山南综合医院项目总占地
255 亩，目前建设的一期工程占地 175 亩，
建筑面积 16 万平方米， 其中地下 6 万平
方米。 建设门诊、急诊、住院楼、康复中心
等，设计床位 1000 个，按照三级甲等综合
医院设置。 目前结构已全部完工，外立面装
饰及水电、消防、暖通等安装工程正在施工。
计划今年下半年全面完工，预计今年完成投
资 3.5 亿元，一季度计划完成投资 0.8 亿元。

1 月 27 日，市委、市政府发出尽快复
工复产的号令。 市重点工程建设管理中心
立即行动起来推动复工复产工作。 该中心
成立了工作专班，对项目复工复产进行包
保负责、专班推进，要求施工单位有针对
性、可操作性地编制复工专项方案；分别
成立 4 个督查组分赴各在建项目，督促施
工企业全面复工达产，尽快形成更多实物
工作量。 该中心还按照《淮南市建筑市场
信用管理评价记分标准》有关规定，积极
协调建设行政主管部门对复工复产及时、
人员到岗数量达到要求的建筑业企业，给
予信用加分激励，进一步调动了企业复工
复产积极性，并协调 10 余家商品混凝土、
建材等上下游生产关联企业加强供应，为
项目复工提供物资保障。

市中医院迁址新建项目建筑面积约 7
万平方米，其中地下约 2 万平方米，按照三
级甲等中医医院设置,设计床位 501 张。 目
前发热门诊主体结构已完成， 正在进行机
电安装、住院楼、科研行政楼、地下室消防
暖通施工。计划今年完成主体结构、安装及

装饰装修工程施工，预计今年完成投资 1.7
亿元，一季度计划完成投资 0.4 亿元。

中兴路下穿淮南铁路立交工程是淮南
东部和南部城区重要的南北向交通通道，
项目投资 2.1 亿元，全长 580 米，宽 60 米，
新建 5 孔分离式箱涵及抽水泵站等。 目前
已完成专用线挡墙、框架梁接长等铁路线
上作业，工作坑止水帷幕、钻孔桩、工作坑
开挖等铁路线下作业等工程，正在实施泵
房等道路附属工程和立交箱体预制施工。
今年力争完成下穿桥主体工程，预计今年
完成投资 1.1 亿元, 一季度计划完成投资
0.4 亿元。

在中兴路下穿淮南铁路立交工程工
地，项目负责人罗振亚告诉记者，该工程
原计划安排在正月十六复工，但在复工动
员令下达后，项目部紧急召回阜阳、蚌埠
等地的机械操作手先行开工，后续人员也
将陆续到达。 目前项目部为了压缩时间、
提高效率，改流水作业为平行作业，将一
周一次调度会改为两天一次，保证沟通不
窝工，保质保量按时完成各项工程任务。

任泽锋在市委市政府与淮河能源控股集团联席会议上强调

加强沟通对接 深化务实合作
携手推动市企实现高质量发展

张志强汪谦慎出席
本报讯 2 月 2 日下午， 市委市政府

与淮河能源控股集团联席会议在市政务
中心召开。 市委书记任泽锋主持并讲话。
市委副书记、市长张志强，市委副书记汪
谦慎，市领导孙良鸿、欧冬林、张劲松，淮
河能源控股集团领导王世森、 周学锋、韩
家章、牛多龙、李向阳、董淦林，市政府秘
书长戴宜斌等出席会议。

会上，淮河能源控股集团和市政府分
别提出需要研究解决的问题及工作建议，
双方进行充分讨论、交流和磋商。

任泽锋在讲话中指出， 淮南因煤而
建 、缘煤而兴 ，多年来市企携手 ，你中有
我、我中有你，共担使命、共同成长，市企
之间结下了深厚友谊。 双方要进一步落
实好市企联席会议制度， 常态化推进沟

通交流 ，互联互通 、互帮互助 ，携手把企
业的事、政府的事、群众的事一项一项解
决好。

任泽锋强调，当前，市企双方要围绕
推进采煤沉陷区综合治理、 历史遗留问
题化解、资产盘活利用、加快重大项目建
设等方面深化合作，齐心协力开创市企高
质量发展新局面，努力让淮南这座老工业
城市重振雄风、 凤凰涅槃。 面向未来，市
委、市政府将一如既往地支持淮河能源控
股集团发展，主动靠前服务，共同推动改
制上市、煤层气综合利用、国家级工业互
联网应用示范申报等方面实现突破，以最
大定力、最大能力、最大努力帮助淮河能源
解决实际困难、进一步做大做强。

张志强在会上指出，近年来，市企交

流更加密切、合作对接更加高效、发展成
效更加明显。各级各部门要树立“市企一
家亲”的理念，全力支持淮河能源集团做
大做强，不断提高企业对淮南发展的贡献
度。双方要聚焦发展大事、生态大事、民生
大事，在项目建设、产业转型、采煤沉陷区
综合治理、 文明城市创建等方面携手共
进， 同心协力推动淮南高质量跨越式发
展。

淮河能源控股集团党委副书记、总经
理王世森在讲话中感谢市委、市政府及各
相关部门给予支持帮助。他表示，淮河能
源将保持战略定力，抢抓发展机遇，加快
建设新时代现代化大型综合能源集团，更
好服务淮南经济社会高质量发展。

（本报记者 李东华）

采煤沉陷区搬迁群众安居又乐业
特约撰稿 柏 松

“感谢政府的房券安置政策，让我
们住上了城里的新房！”2 月 1 日，潘集
区举办惠民生采煤沉陷区搬迁房券安
置暨企业招聘现场会， 芦集镇采煤沉
陷区安置户施标领到了新房的钥匙。

近年来， 潘集区坚持 “集中式搬
迁、发展式安置、生态式修复、开发式治
理”的总体思路，按照“先搬后采”的原
则，稳步推进沉陷村庄搬迁工作，最大
限度保障群众利益。

就业和房券安置工作， 是潘集区
落实稳经济一揽子政策的重要举措。按
照全省“新春第一会”的部署要求，潘集
区持续深化 “一改两为”， 强化服务保
障， 加大就业和房券安置政策宣传力
度，让潘集人民群众获得感、幸福感、安

全感更加充实、更有保障、更可持续。
为实现搬迁群众搬得早 ， 住得

好，潘集区在全市率先实施房券安置
工作试点，建立安置房“房源超市 ”，
满足群众多样化的选房需求，让群众
早日实现安居梦。

据了解， 潘集区现有 4座煤矿，采
煤造成的土地沉陷一直持续。 预计到
2025年，采煤沉陷区受影响总面积将达
16.62万亩，6312户 19485人亟待搬迁。

“为提升采煤沉陷区搬迁群众的
居住配套环境，潘集区还为房源匹配
了淮师附小、市直机关幼儿园、市第
五人民医院等优质的教育和医疗资
源。”潘集区发改委负责人告诉记者，
自 1 月 8 日采煤沉陷区搬迁群众房
券安置工作启动以来，喜提“新房”的
搬迁群众已经超过 200 户。

活动现场，潘集区部分企业进行
用工招聘，在解决采煤沉陷区搬迁群

众安居问题的同时，也更好地实现就
业。在清雅苑小区选定安置房的搬迁
群众董德付现场领了新房钥匙后，又
在现场逛起了“就业超市”。他告诉记
者：“一边选新房，一边找工作 ，日子
越来越红火。”

为扶持企业发展，促进城乡统筹
就业，潘集区每年都组织举办春风行
动、就业援助月、“2+N”招聘、民营企
业招聘周、高校毕业生服务月等专题
招聘活动， 同时搭建三公里就业圈
“社区快聘”线上招聘求职平台，所有
城乡劳动者均可免费参与应聘，选择
适合岗位，实现家门口就业。

“招聘企业要最大限度地为搬迁
群众提供更多就业岗位，解决搬迁安
置群众就近就业。” 潘集区委主要负
责同志表示，该区将做好就业创业跟
踪服务，解决好广大搬迁群众安居问
题的同时更好地实现乐业。
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